



Das Jahr 2015 in Zahlen
*Geschäftsbericht der
Malteser Stiftung für das Jahr 2015*

Bericht über die finanzielle Entwicklung der Malteser Stiftung

Die Malteser Stiftungen blicken auf ein erfolgreiches Jahr 2015 zurück. Dank der Großzügigkeit unserer Stifterinnen und Stifter ist das Stiftungskapital der Malteser Stiftung und der unter ihrem Dach treuhänderisch verwalteten Stiftungen (Grundstockvermögen und Zustiftungen) um über 10 % auf 23,5 Mio. Euro gestiegen.

Das Grundstockvermögen der Malteser (Dach-) Stiftung erhöhte sich im Jahr 2015 durch Zustiftungen um 615 TEURO auf 4,8 Mio. Euro.

Die Einnahmen aus Spenden, Wertpapieren, sonstigen Zinsen und ähnlichen Einnahmen sowie der Entnahme aus Kapitalrücklagen beliefen sich auf insgesamt 155 TEURO.

Im Treuhandbereich konnten 2015 drei neue Stiftungen unter dem Dach der Malteser Stiftung gegründet werden. Das kumulierte Treuhandvermögen erhöhte sich durch diese Stiftungsgründungen und weitere Zustiftungen um insgesamt 1,4 Mio. Euro auf 18,7 Mio. Euro. Die Einnahmen aus Spenden, Wertpapieren, sonstigen Zinsen und ähnlichen Einnahmen sowie der Entnahme aus Kapitalrücklagen beliefen sich auf insgesamt 1,3 Mio Euro.

Die Malteser Stiftung erhielt zudem 110 TEURO durch 2 Stifterdarlehen.

Förderungen durch die Malteser (Dach-)Stiftung

Die Malteser (Dach-)Stiftung unterstützte aufgrund des Beschlusses des Stiftungsrates im Jahr 2015 folgende Projektbereiche mit insgesamt 85 TEURO:

- 30.000 Euro für die Förderung der Ehrenamtsarbeit



- 20.000 Euro für die Hospizarbeit der Malteser



- 20.000 Euro für die Unterstützung der Flüchtlingsarbeit in den Diözesen



- 5.000 Euro für das Projekt „Kinder stärken“ der Malteser Jugend



- 5.000 Euro für das Roma-Projekt in Albanien



- 5.000 Euro für den Malteser Hilfsdienst in der Ukraine



Förderungen der Treuhandstiftungen unter dem Dach der Malteser Stiftung

Stiftungskapital Treuhandvermögen

	31.12.2015	Vorjahr
	EUR	TEUR
A. Eigenkapital		
I. Stiftungskapital		
1. Grundstockvermögen	3.239.151,68	2.969
2. Zustiftungen und andere Erhöhungen des Stiftungsvermögens	<u>15.456.381,42</u>	<u>14.287</u>
	18.695.533,10	17.256

Die Treuhandstiftungen unter dem Dach der Malteser Stiftung konnten im Jahr 2015 über 440 TEURO für nationale und internationale Hilfsprojekte ausschütten. Mit rund 284 TEURO (60%) wurden Einrichtungen und Projekte der Malteser in Deutschland unterstützt. Im Ausland förderten die Malteser Treuhandstiftungen Projekte mit 156 TEURO (40%).

Einschätzung des Geschäftsjahres

Das Jahr 2015 war ein sehr erfolgreiches Jahr für die Malteser Stiftungen.

Aufgrund der Initiative eines Stiftungsgründers konnten wir unsere Flüchtlingshilfe in Syrien mit 235.000 Euro unterstützen. Der Stifter versprach, jede Spende bis zu einem Betrag von 100.000 Euro zu verdoppeln, die in die Syrienflüchtlingshilfe von Malteser International floss. Durch die Großzügigkeit unserer Stifter und Förderer sowie der Unterstützung von „Bild hilft e.V.“ konnte diese Vorgabe schnell erreicht werden und so war es möglich, den großartigen Betrag vom 235.000 Euro für den Wiederaufbau des Kinderkrankenhauses in Aleppo zur Verfügung zu stellen.

Das diesjährige Stiftertreffen fand vom 27. bis 28. August 2015 in der Malteser Kommende Ehreshoven statt. 60 Stifterinnen und Stifter erlebten eine informative und kommunikative Veranstaltung. Neben Vorträgen zu einzelnen nationalen und internationalen Projekten der Malteser bildete der Gastvortrag des Spiegel-Bestsellerautors Professor Dr. Meinhard Miegel zum Thema „Für einen Bewusstseinswandel. Von der Konsum- zur Wohlstandskultur“ einen Höhepunkt des zweitägigen Treffens. Ein Vortrag von Dombaumeisterin a.D. Prof. Dr. Barbara Schock-Werner zum Richter Fenster im Kölner Dom sowie eine Führung im WDR rundeten das harmonische Stiftertreffen ab.

Finanziell darf die Stiftung wieder auf ein sehr erfolgreiches Jahr zurückblicken. 2015 flossen der Malteser Stiftung und den unter ihrem Dach gegründeten Treuhandstiftungen insgesamt rund 3,5 Mio. Euro an Stiftungskapital und Erträgen zu. Bei kumulierten Gesamteinnahmen (ohne Zustiftungen) der Malteser Stiftung und der Treuhandstiftungen in Höhe von insgesamt rund 1,5 Mio. Euro beliefen sich die sonstigen betrieblichen Ausgaben auf insges. 435 TEURO.

Gremien der Malteser Stiftung

Stiftungsrat

Der ehrenamtlich tätige Stiftungsrat der Malteser Stiftung beruft den Vorstand und entscheidet über die Verwendung der Erträge aus dem Stiftungsvermögen an Projekte der Malteser im In- und Ausland. Desweiteren erteilt er dem Stiftungsvorstand die Entlastung.

Mitglieder des Stiftungsrats:

Dr. Erich-Georg Prinz von Lobkowicz (Vorsitzender)

Dr. Constantin von Brandenstein (stellvertretender Vorsitzender)

Ernst Freiherr von Freyberg

Prof. Dr. Barbara Schock-Werner

Dr. Kirsten Schubert

Bärbel Heggemann

Dr. Michael Schaal

Stiftungsvorstand

Der Vorstand führt die Geschäfte und die Verwaltung der Malteser Stiftung und vertritt sie nach außen. Der Vorstand arbeitet ehrenamtlich.

Mitglieder des Vorstands:

Douglas Graf von Saurma-Jeltsch (Vorsitzender)

Verena Hölken

Michael Görner

MitarbeiterInnen der Stiftung:



Michael Görner



Ulla Klocke



Michaela Krause

Die Malteser Stiftung ist Mitglied im Bundesverband Deutscher Stiftungen.

Malteser Stiftung
Kalker Hauptstraße 22-24
51103 Köln
E-Mail: michael.goerner@malteser.org
Internet: www.malteser-stiftung.de
Telefon: (02 21) 98 22-123
Fax: (02 21) 98 22-78503

Spendenkonto:
Bank für Sozialwirtschaft, München
BIC: BFSWDE33MUE
IBAN: DE71 7002 0500 0008 8691 07

Vorstand: Douglas Graf von Saurma-Jeltsch (Vors.),
Michael Görner, Verena Hölken
Stiftungsrat: Dr. Erich Prinz von Lobkowitz (Vors.),
Dr. Constantin von Brandenstein, Ernst Freiherr
von Freyberg, Bärbel Heggemann, Dr. Michael
Schaal, Prof. Dr. Barbara SchockWerner,
Dr. Kirsten Schubert

**DZI Spendensiegel –
Zeichen für Vertrauen:**
Das DZI empfiehlt die
Malteser Stiftung als
verantwortungsvolle
Spendenorganisation.

